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GUANAJUATO PROYECTOMenchú participa 
en Encuentro 

Iberoamericano 
Voces por La Paz 

Pablo Lemus 
apoya tren 
CDMX-GDL 

Con una ceremonia de cuerpo presente, en el Paraninfo de la UdeG le dieron el último adiós al exrector 
de la Casa de Estudios, Enrique Alfaro Anguiano, padre del Gobernador de Jalisco. 
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En un reciente mensaje difundido 
a través de redes sociales, el 
gobernador electo de Jalisco, 

Pablo Lemus, extendió un gesto de 
cooperación y apoyo a la presidenta 
electa de México, Claudia Sheinbaum. 
Este tipo de comunicación es más 
que un simple formalismo; pues 
refleja voluntad política para dejar 
las diferencias que hubo en campaña 
y muestra disposición para trabajar 
en conjunto y abordar proyectos 
de infraestructura que prometen 
beneficios significativos tanto para 
Jalisco como para el país en general.

Uno de temas más destacados del 
mensaje de Lemus fue su respaldo al 
proyecto del tren de pasajeros que 

conectará a México y Guadalajara. 
Este proyecto no solo mejorará la 
conectividad entre dos de las ciudades 
más importantes del país, sino que 
también fomentará el desarrollo 
económico, el turismo y reducirá el 
tiempo de traslado para miles de 
personas. La promesa de apoyo total 
por parte del Gobierno de Jalisco es 
una señal de que, con la colaboración 
adecuada entre los dos niveles de 
gobierno, está gran obra puede 
convertirse en realidad durante el 
próximo sexenio.

Adicionalmente, Lemus anunció la 
entrega del proyecto ejecutivo para 
la Línea 5 del tren metropolitano 
de Guadalajara en septiembre al 

equipo de Sheinbaum. Esta línea, que 
conectará el aeropuerto con el Estadio 
Akron, es una iniciativa visionaria 
que no solo mejorará el transporte 
dentro de la ciudad, sino que también 
impulsará el desarrollo urbano y la 
movilidad sostenible. La infraestructura 
de transporte eficiente es una de las 
claves para el desarrollo de cualquier 
metrópoli moderna, y Guadalajara no 
puede quedarse atrás.

Asimismo, dijo que la designación 
de la jalisciense Altagracia Gómez 
Sierra como coordinadora del 
sector empresarial es un acierto 
porque permitirá atraer inversiones 
significativas a Jalisco y así, facilitar 
la concreción de los proyectos 

mencionados. 
Lemus destaca la importancia de 

construir gobiernos eficaces que 
trabajen en conjunto. En un país donde 
las divisiones políticas obstaculizan el 
progreso del estado o de todo el país.

Con este video, Lemus se sigue 
poniendo un paso adelante a diferencia 
de la candidata perdedora de la alianza 
“juntos sigamos haciendo historia” 
Claudia Delgadillo, si bien es cierto, 
tiene impugnada la elección, también 
es verdad que pareciera que lo único 
que le queda es la estrategia jurídica, 
porque en el terreno político le llevan 
mucha ventaja, aparte de que cada 
vez se ve más sola en esta batalla post-
electoral.

A DECIR VERDAD

PABLO LEMUS SIGUE UN PASO ADELANTE 
Y MANDA MENSAJE A SHEINBAUM 

Rubén 
Iñiguez

Cumple Parque Estatal Bosque Mesófilo 15 años 
Redacción/Quadratín Jalisco

Convertido en un refugio crucial para 
la biodiversidad y la conservación 
de especies endémicas y en peligro 

de extinción, el Parque Estatal Bosque 
Mesófilo Nevado de Colima cumple 
15 años como Área Natural Protegida 
(ANP).

La administración de esta área forestal 
está a cargo de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Desarrollo Territorial 
(Semadet) en coordinación con el 
Patronato del Nevado de Colima y 
Cuencas Adyacentes A.C. En conjunto 
han desarrollado diversas actividades 
de conservación y restauración al 
interior del Parque.

A lo largo de estos años, la Semadet 
ha trabajado incansablemente para 

proteger y preservar este valioso 
ecosistema. Un logro destacado es 
la inclusión del Abies colimensis 
en la NOM-059-SEMARNAT-2010 
como especie de oyamel en peligro 
de extinción y endémica, gracias 
a estudios científicos realizados 
en colaboración con diversos 
investigadores. Este reconocimiento, 
junto con el decreto del parque, ofrece 
una herramienta jurídica esencial para 
su protección.

El bosque mesófilo de montaña 
alberga una increíble diversidad de 
flora y fauna, es uno de los ecosistemas 
terrestres más frágiles y amenazados 
del país. En el Nevado de Colima, estos 
bosques se desarrollan entre los mil y 2 
mil 500 metros sobre el nivel del mar. 
Se encuentran en su mejor estado 

entre los mil 650 y 2 mil 310 metros 
en áreas protegidas de los vientos y con 
menos radiación solar. Este ecosistema 
es hogar de varias especies de plantas, 
mamíferos, aves y reptiles, con un 10 
por ciento de especies endémicas 
de México y un 4 por ciento de 
Mesoamérica, muchas de ellas en riesgo 
según la NOM-059-SEMARNAT-2010.

Además, la Semadet ha impulsado 
proyectos como las islas y corredores 
biológicos de la cuenca de la laguna de 
Zapotlán. 

Con una meta anual de producción 
de 15 mil árboles de alta calidad y una 
superficie reforestada de 24 hectáreas. 
Este proyecto subraya el compromiso 
compartido entre gobierno y 
agroindustria por la conservación del 
medio ambiente.

La Semadet ha trabajado incansablemente 
para proteger y preservar el lugar. 
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Rinden homenaje póstumo 
a Enrique Alfaro Anguiano 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco
 

Acompañado de su familia y 
amigos, y sobre todo, bajo el 
cobijo de la Universidad de 
Guadalajara, el gobernador de 

Jalisco, Enrique Alfaro, por primera vez 
se dejó ver triste y vulnerable al dar 
el último adiós a su padre, el exrector 
Enrique Javier Alfaro Anguiano durante 
el homenaje que le rindieron en el 
Paraninfo.

Dijo que este espacio ha sido 
imponente para él desde que era niño y 
visitaba a su papá en su oficina, porque 
los murales de José Clemente Orozco 
le daban miedo por su intensidad, 
y al mismo tiempo le daba mucha 
alegría compartir el tiempo con sus 
compañeros de trabajo.

“Esta fue su casa, la Universidad fue 
la institución que le permitió hacer 
más de lo que le tocaba en la vida, esta 

Universidad le dio la oportunidad de 
ponerse a prueba así mismo y le dio la 
oportunidad de trascender”,

Dijo que le costó mucho trabajo 
entender por qué siendo un personaje 
tan importante se negó a participar en 
la política, buscar otro puesto fuera de 

la Casa de Estudios.
Enrique Javier Alfaro Anguiano, fue 

Rector en el periodo 1983-1989, el 
actual rector, Ricardo Villanueva Lomelí 
mencionó que fue un hombre de su 
época, que defendió a la universidad 
con mucha pasión, que su lealtad fue 

inquebrantable al grupo en el que se 
formó, que fue congruente hasta el 
último día con sus convicciones y que 
la educación de los jóvenes fue la causa 
profesional de su vida.

“El rector Alfaro Anguiano deja muy 
clara la visión que tenía su generación, 
herederos de una causa que dejaron 
en sus manos grandes personajes 
de nuestra universidad, como José 
Guadalupe Zuno y Enrique Díaz de 
León. Don Enrique Alfaro Anguiano y 
su generación defendieron los valores 
de la universidad posrevolucionaria y 
cumplieron su misión con creces. En 
reciprocidad con don Enrique, y con 
las universitarias y los universitarios 
de su generación, lo menos que 
puede hacer nuestra generación es 
defender a la universidad del siglo 
XXI con la misma fuerza y pasión que 
tuvieron ellos”.

Durante el homenaje se montaron 
diversas guardias de honor a cargo de 
familiares, funcionarios universitarios, 
el Consejo de Rectores, maestros 
eméritos y gremios, funcionarios de 
gobierno, integrantes del partido 
Movimiento Ciudadano, cámaras 
empresariales, presidentes municipales, 
diputados, integrantes de Poder 
Judicial, exfuncionarios y compañeros 
de generación, la Administración 
General de la UdeG y los Hospitales 
Civiles de Guadalajara.

En el Paraninfo de 
la UdeG le dieron el 

último adiós a quien 
fuera rector de la 

Máxima Casa 
de Estudios 
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Montaron varias guardias de honor en el féretro. 

Agradece Alfaro por honrar la memoria de su padre 
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Tras dar el último adiós a su señor 
padre, Enrique Javier Alfaro 
Anguiano, el gobernador de 

Jalisco, Enrique Alfaro agradeció el 
merecido homenaje que la Universidad 
de Guadalajara rindió a quien también 
fuera rector de la Máxima Casa de 
Estudios.

“Hoy, con dolor, pero también lleno 
de orgullo y rodeado de quienes lo 
quisimos y respetamos, rendimos un 

homenaje a la memoria de mi padre, 
desde el Paraninfo de la Universidad 
de Guadalajara, su casa, donde supo 
trascender luchando por la educación, 
por la juventud, por Jalisco”.

El Gobernador expresó su 
más sincero agradecimiento a 
la comunidad universitaria y al 
rector Ricardo Villanueva, por este 
homenaje: “No tengo más que 
palabras de agradecimiento a la 
comunidad universitaria y al rector 
Ricardo Villanueva Lomelí por este 

reconocimiento a un hombre que, 
además de haber sido un rector que 
marcó un antes y un después en la 
historia de nuestra universidad, fue 
un extraordinario esposo, padre, 
abuelo y hermano”.

Finalmente, el mandatario estatal 
agradeció el haber despedido a su 
padre como se merecía: “Gracias, de 
corazón, por despedir a mi papá, a 
Enrique Javier Alfaro Anguiano, como 
se merece, por reconocer su trayectoria, 
su legado y su vida”.

El Gobernador de Jalisco se 
mostró complacido por las 
muestras de cariño. 
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Pablo Lemus, listo para 
apoyar tren CDMX-GDL 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

 

Después del anuncio de esta 
semana, buscará el gobernador 
electo de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, reunirse con la 

presidenta electa Claudia Sheinbaum 
para manifestar su total apoyo al 
proyecto del tren que conecte la Ciudad 
de México con Guadalajara.

“Yo quiero ofrecerle a la presidenta 
electa que como gobernador de Jalisco 
estaré trabajando en equipo con 
ella, con el gobierno federal, para 
conseguir todos los derechos de 
vía en el estado de Jalisco, para que 
se construya ese gran proyecto de 
infraestructura, lo respaldo totalmente 
como gobernador del estado de 
Jalisco, como gobernador electo, y 
en funciones estaré trabajando con 
el gobierno de la República para que 
se construya a través de los derechos 
de vía este gran proyecto del tren 
México-Guadalajara”.

Reiteró que a mediados del mes 
de septiembre estará entregando a 
las autoridades federales el proyecto 
ejecutivo para la Línea 5 del tren 
ligero para que sea parte de este plan 
de infraestructura con una inversión 
de 14 mil millones de pesos y una 
inversión federal, estatal, de la iniciativa 
privada y del Grupo Aeroportuario y del 
Pacífico.

El presidente municipal de 
Guadalajara con licencia acudió al 
homenaje de cuerpo presente realizado 
en el Paraninfo de la U de G al exrector 
Enrique Javier Alfaro Anguiano, padre 
del gobernador, donde de nueva cuenta 
explicó que su interés era presentar sus 
respetos a la familia y amigos.

Finalmente, en entrevista, Lemus 
Navarro dijo no estar preocupado por 
los reconteos de votos que puedan 
realizarse como los 59 paquetes de 
Guadalajara porque está seguro de que 
ganó en las urnas el 2 de junio.

“Absolutamente ninguna 
preocupación, ustedes, nosotros y toda 
la ciudadanía sabe que la impugnación 
no tiene absolutamente ninguna 
posibilidad de prosperar, todo fue un 

teatro electoral y esto se va a desechar 
por todos los Tribunales como se ha 

hecho, como sucedió el día de ayer, no 
solamente ha sucedido en el tribunal 
local, también en el tribunal federal, es 
decir, se va a desechar, hay que darle 
ya la vuelta a la página, yo ya estoy 
trabajando en los grandes proyectos de 
Jalisco”.

De la misma manera, dijo confiar 
en que Movimiento Ciudadano 
con Verónica Delgadillo ganaron la 
presidencia municipal de Guadalajara 
y que el reconteo de 59 paquetes no 
afectará los resultados.
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Pablo Lemus se dijo complicado con la propuesta de la presidenta electa. 

Adriana Dávila Fernández busca la 
presidencia. 
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PAN, en 
riesgo de 
desaparecer: 
Adriana Dávila 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

 

Al considerar que el Partido Acción 
Nacional está en riesgo de 
desaparecer “si no cambiamos y 

si no los cambiamos a quienes están 
también”, la exsenadora Adriana Dávila 
Fernández, aspirante a la dirigencia 
nacional de este instituto político, 
reconoció que al partido le ha faltado 
apertura, autocrítica, pero sobre todo, 
cercanía con los ciudadanos.

Luego de los resultados que 
consideró “catastróficos” en las urnas la 
pasada elección del 2 de junio, la política 
tlaxcalteca señaló que es necesario 
replantear el futuro del partido.

“El diagnóstico más claro que 
tenemos es la votación que se dio el 
pasado 2 de junio y evidentemente 
eso habla de un partido que está 
completamente desdibujado, que si 
bien es cierto, es la primera oposición 
de este país, porque tuvimos el mayor 
número de votos que el resto de los 
partidos opositores”, expresó.

Luego de 28 años de militancia en 
Acción Nacional Adriana Dávila busca la 

dirigencia de su partido, partiendo 
desde la autocrítica rescatando 

las bases del partido que 
gobernó este país 

durante dos sexenios 
a principios de este 

milenio.

El Gobernador electo de 
Jalisco buscará reunirse 
con Claudia Sheinbaum 

para manifestar 
su respaldo 
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Presentará Tonalá denuncia 
por fuga de gasolina en Coyula

El alcalde tonalteca, Sergio Chávez, dijo que después de cinco días de 
este derrame, hay un sentimiento de temor e incertidumbre

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

C ontinúan en la incertidumbre, 
asegura el presidente municipal 
de Tonalá, Sergio Chávez que 
hay cero explosividad en la 

comunidad de Coyula donde tienen 
detectada una fuga de hidrocarburo 
de la que aún no conocen su origen, 
adelantó que presentará una 
denuncia para que sea investigado el 
caso.

“Cero por ciento, es básicamente 
ya nada más lo que nos marca, es el 
índice de explosividad, el tema nada 
más es extraer el hidrocarburo, según 
Pemex, anoche nos decían, que ellos 
no veían ninguna responsabilidad, 
ninguna fuga de parte de la 
gasolinera, entonces es lo 
que a mí me inquieta, si 
no es la gasolinera, 
si ni hay ningún 
ducto a kilómetros 
de ahí de Pemex, 
¿de dónde están 
saliendo tantos 
y tantos litros de 
h i d r o c a r b u r o ? , 
Yo creo que el día 
de hoy o máximo 
mañana estaremos 
presentando como 
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La denuncia se presentará para que el caso siga investigándose, dijo el primer edil.

La joven intentó cruzar
con su vehículo el
 Arroyo Seco.
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PC seguirá buscando a jovencita arrastrada por la corriente 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Aunque seguirá la búsqueda, el 
director general de la Unidad 
Estatal de Protección Civil Jalisco, 

Víctor Hugo Roldán, lamentó que por 
una imprudencia una jovencita de 16 
años fue arrastrada con su vehículo 
al trata de cruzar la crecida del agua 
del Arroyo Seco o del Garabato en 
Mateo del Regil, en Zapopan donde 
posiblemente cayó a un canal pluvial.

“Si me permiten la expresión 
creo que fue una imprudencia, sí 
totalmente, creo que las evidencias 
gráficas son más que evidentes, 

después de cinco días de este derrame 
hay un sentimiento de temor, duda 
y desconfianza, porque no existen 
hasta el momento explicaciones 
de lo que está ocurriendo, por 
lo que contratarán una empresa 
especializada en temas de protección 
para que investiguen lo que está 
pasando.

municipio la denuncia ante 
la Fiscalía, sería a través de la 

Fiscalía Federal”.
El alcalde tonalteca admitió que 

En este momento 
no hay personas 
desalojadas de sus 
casas, pero sí algunas 
avenidas como Juárez 
cerradas para el 
monitoreo, mientras 
buscarán descartar 
que exista el delito de 
huachicoleo detrás de 
este caso.

EL DATO

QUE NO 
SE TE PASE 
Hasta ahora se 

desconoce la fuente 
de este derrame, ya 

que no hay un ducto 
cercano de 

Pemex

3
Personas han perdido la vida 

durante el temporal de lluvias

querer cruzar un arroyo crecido 
con un tipo de vehículo que no es 
apto para esa condición, y ningún 
tipo de vehículo sería apto para esa 
situación, hemos insistido a lo largo 
de seis años que no crucen los arroyos 
independientemente del nivel, es 

preferible esperar dos, tres horas, a 
tener este tipo de resultados”.

El funcionario indicó que no 
van a dejar de buscar a la menor 
de edad y que en este operativo 
están participando elementos de 
dependencias estatales y municipales.

Indicó que de acuerdo con los 
últimos reportes cayeron cerca de 
35 árboles con la tormenta de este 
miércoles por la noche, con lo que ya 
serían más de 250 en las últimas dos 
semanas.

Hasta el momento la cifra oficial es 
de tres fallecimientos con motivo del 
temporal de lluvias.
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Intensifican en GDL acciones 
preventivas contra el dengue

A la semana epidemiológica número 26 que corresponde del
 23 al 29 de junio, en Jalisco se presentan un total 633 casos

Redacción/Quadratín Jalisco

De manera reiterada y para que 
quede claro el mensaje de que 
la solución está en todos, los 
Servicios Médicos Municipales 

de Guadalajara intensificaron la 
promoción de las acciones preventivas 
para inhibir la formación de criaderos 
y la reproducción del mosquito 
transmisor del dengue.

El dengue es una enfermedad 
transmitida mediante la picadura de un 
mosquito infectado denominado Aedes 
aegypti, que además es el responsable 
de causar otros padecimientos como 
chikungunya y zika.

Así lo explicó, el director de la 
Unidad Médica de Emergencias Mario 
Rivas Souza, Alberto Mejía García, 
quien advirtió que el dengue puede 
afectar a personas de cualquier sexo, 
edad o condición y, a su vez, causar 
complicaciones graves a la salud e 
incluso la muerte.

“El tema más importante para 
prevenir el dengue es la eliminación 
de los criaderos. Es importante este 
año porque, precisamente, el dengue 
tiene un ciclo epidemiológico muy 
particular. Regularmente, cada tres o 
cinco años tiene ciclos de pandemia, y 
por eso es importante que aprendamos 
a combatir este mosquito y, sobre 
todo, a eliminar su reproducción para 
minimizar la transmisión del virus”.
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La fumigación impide la propagación del mosco transmisor del virus.
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Emiten recomendaciones para prevenir el dengue
Redacción/Quadratín Jalisco

Para tomar medidas preventivas 
en contra del dengue y evitar 
contagios especialmente ahora 

que se ha identificado una nueva 
cepa más agresiva, particularmente 

peligrosa para quienes ya han 
padecido la enfermedad, emiten 

recomendaciones. 
El dengue, es una 

infección viral 
transmitida por 

mosquitos, se 

caracteriza por síntomas como fiebre 
alta, dolor de cabeza, dolor muscular, 
náuseas, vómito, cansancio y debilidad. 
En caso de presentar alguno de estos 
síntomas, se debe buscar atención 
médica de inmediato en cualquier 
centro de salud.

Para prevenir la propagación del 
dengue, Reynoso Mercado recomienda 
a la población adoptar las siguientes 
medidas preventivas: usar regularmente 
repelente de mosquitos, instalar mallas 
en puertas y ventanas para evitar la 
entrada de mosquitos, mantener patios 

y jardines limpios y libres de recipientes 
que acumulen agua estancada, como 
tinacos y cubetas. Además, recuerda 
a los tlaquepaquenses el programa 
de descacharrización del Gobierno 
Municipal.

“Es fundamental la colaboración de 
todos para reducir el riesgo de contagio 
de dengue, especialmente con la nueva 
variante más agresiva circulando”, 
enfatizó Irma Yolanda Reynoso 
Mercado, Coordinadora de Servicios de 
Salud Tlaquepaque.

Los residentes interesados en 

y 21 casos más son de Dengue Grave 
(DG).

Por otro lado, en Guadalajara se 
reportan 96 casos confirmados, de los 
cuales, 60 casos son de Dengue No 
Grave (DNG), 29 casos de Dengue Con 
Signos De Alarma (DCSA) y 7 casos de 
Dengue Grave (DG).

La principal recomendación para 
eliminar los criaderos del mosquito 
transmisor es la descacharrización de 
los espacios, lo que significa que se 
debe eliminar cualquier instrumento, 
elemento o recipiente que puedan 
tener agua estancada.

La temporada de lluvias propicia 
el aumento en la proliferación de los 
criaderos de mosquitos transmisores 
de estas enfermedades, por lo que se 
exhorta a seguir la regla de los cuatro 
pasos que consiste en lavar, tapar, 
voltear y tirar.

“El mosquito del dengue se 
transmite colocando sus huevecillos 
en recipientes donde hay agua limpia, 
agua estancada pero limpia, no en 
aguas negras. El mosquito del dengue 
no pone sus huevecillos en paredes 
naturales como lo son ríos, lagunas, ni 
mucho menos en el mar”, señaló Mejía 
García.

De acuerdo al reporte de la Secretaría 
de Salud Federal, a la semana 
epidemiológica número 26 que 
corresponde del 23 al 29 de junio, en 

Jalisco se presentan un total 633 casos.
De estos, 401 casos corresponden a 

Dengue No Grave (DNG), 211 casos a 
Dengue Con Signos de Alarma (DCSA) 

Evita mantener cacharros en casa para 
evitar el mosquito.
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Socializa Laura Imelda Pérez 
reforma al Poder Judicial 

La alcaldesa electa de Tlaquepaque acompañó en su visita a
 Jalisco al diputado electo por Morena, Alfonso Ramírez Cuellar

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante la gira por Jalisco del 
diputado federal electo de 
Morena, Alfonso Ramírez 
Cuéllar, también Coordinador 

de sectores de la Presidenta Electa 
Claudia Sheinbaum, se dio a conocer 
que la presidenta municipal electa 
de San Pedro Tlaquepaque, Laura 
Imelda Pérez Segura, realiza labor de 
socialización de la reforma al Poder 
Judicial.

A pregunta expresa mencionó 
también que espera se resuelva 
conforme a derecho el juicio de 
inconformidad sobre la elección en 
el municipio, al señalar que la parte 
inconforme no presentó pruebas de 
los presuntos agravios.

Laura Imelda recordó que en 
Tlaquepaque se contó voto por voto 
del 92% de las casillas, lo que dio como 
resultado una diferencia de más de 12 
mil votos a su favor, es decir más de 
4% con relación a su contrincante, y 
con 121 mil sufragios, es la presidenta 
municipal mejor votada de la historia.

OTRAS REFORMAS
CONSTITUCIONALES

Por su parte, Ramírez Cuéllar resaltó 
las cinco grandes transformaciones 
que implicarán reformas 
constitucionales y que se refieren a 
la pensión exclusiva para mujeres de 
entre 60 y 64 años de edad, para lo 
cual se destinarán 50 mil millones de 
pesos del Presupuesto Federal 2025, 
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Además de esta reforma, se promocionan cuatro más propuestas por Sheinbaum. 

El Poder Judicial se someterá a cirugía mayor, dijo.
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Reforma al PJ es una verdadera 
revolución: Ramírez Cuellar
Redacción/Quadratín Jalisco 

La reforma al Poder Judicial es una 
verdadera revolución. Así lo apuntó 
el diputado electo, Alfonso Ramírez 

Cuéllar en reunión con magistrados de 
Jalisco.

Recordó que desde el 5 de febrero 
el presidente Andrés Manuel López 
Obrador envió una iniciativa “profunda” 
para someter al Poder Judicial a 
una cirugía mayor. “Queremos que 
se someta a una cirugía mayor, una 
verdadera revolución judicial en 
nuestro país. Crear un poder realmente 
autónomo e independiente con un 

sistema en donde se estimule el buen 
comportamiento de los jueces, de los 
juzgadores y también con un sistema 
que sancione los comportamientos 
parciales y las sentencias truqueadas que 
daña a las víctimas y ponen en entredicho 
al sistema judicial”, dijo el político 
zacatecano.

El político visitó Jalisco para agradecer el 
apoyo electoral brindado a la presidenta 
electa Claudia Sheinbaum. En esta 
reunión dio a conocer los pormenores 
de la iniciativa de Reforma Judicial que 
se estará discutiendo en el Congreso de 
la Unión en septiembre próximo cuando 
tome protesta la próxima legislatura.

además de la protección a la primera 
infancia.

También destacó la reforma a las 
pensiones del ISSSTE, reformas para 
garantizar los derechos de los pueblos 
originarios y afro mexicanos, además 
de la reforma al Poder Judicial y el 
paquete económico federal que se 
espera, llegue a la Cámara de Diputados 
el 9 de septiembre, con recursos en 
materia de agua, salud, educación, 
inversión regional y de manera especial 
fortalecimiento de las policías locales.

Alfonso Ramírez Cuéllar destacó que 
tuvo reuniones con diversos actores 
como empresarios, agricultores, 
ganaderos, productores de leche, 
magistrados y candidatos electos, 
con quienes socializó la reforma al 
poder judicial, a la cual calificó como 
una auténtica revolución judicial, 
para lograr un Poder autónomo e 
independiente con rendición de 
cuentas y ejemplar en el actuar de los 
juzgadores, y que en un futuro cercano 
deberá alcanzar a los poderes judiciales 
y fiscalías locales.

Sobre el sistema de elección de 
jueces, magistrados y ministros, 
denunció que hay un control vertical 
que “no es transparente ni democrático”, 
por lo que el espíritu de la reforma es 
superar este sistema y “llegar a una 
nueva forma de integración, de tal 
manera que podamos contar ya en la 

etapa de segundo piso de la Cuarta 
Transformación con un Poder 
Judicial totalmente autónomo 
e independiente y con 
una justicia cercana a 
las personas y 
particularmente a 
las víctimas”.
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La paz requiere personas que 
sepan perdonar: Rigoberta Menchú

La Premio Nobel de la Paz propuso hacer un replanteamiento de la pobreza, 
la pobreza extrema y el hambre permanente que sufren pueblos indígenas

Rebeca Hernández Marín/Quadratín Michoacan

La agenda común hacia la paz 
requiere de personas agradecidas, 
humildes, que sepan perdonar 
y que actúen con reciprocidad, 

afirmó la Premio Nobel de la Paz, 
Rigoberta Menchú Tum, al abrir el 
segundo Encuentro Iberoamericano 
Voces por la Paz. 

En la que fue la primera conferencia 
magistral del Encuentro que se realiza 
en León, Guanajuato, criticó a las 
diversas religiones que confunden el 
ofrecer perdón al ofendido, cuando 
empieza por el que ofende, perdonarse 
a sí mismo por el mal causado no solo 
a los prójimos, sino a la sociedad y 
también a la naturaleza. 

Cuestionó también a quienes 
construyen las estadísticas, comenzando 
por la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU) y confunden la humildad 
de los pueblos indígenas con pobreza 
y propuso hacer un replanteamiento 
de la pobreza, la pobreza extrema y el 
hambre permanente, que es donde 
están los pueblos indígenas. 

Clara del lugar donde se lleva a cabo 
el Encuentro, la activista pidió a los 
empresarios ser menos filantrópicos y 
más solidarios, a los periodistas hacer 
investigación, recogiendo todas las 
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Rigoberta Menchú participó en la primera conferencia de Voces por la Paz.

El evento tiene lugar en León, Guanajuato.
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Jóvenes de todo el país dan vida a Voces por la Paz
Alex Sandoval/Quadratín Bajío

Con una importante asistencia 
de jóvenes de todo el país se 
realiza el segundo Encuentro 

Iberoamericano de Voces y Periodismo 
por la Paz, en León, Guanajuato. Por 
segundo año consecutivo, León es el 
epicentro de la difusión de mensajes de 

paz en Iberoamérica.
“Rigoberta Menchu, es un 

honor contar con su presencia, 
respetamos y admiramos 

su trabajo en defensa 
de los pueblos 

indígenas y 

de la igualdad y reconocemos el gran 
impacto que ha tenido su labor en 
beneficio de la paz”, destacó Jorge 
Robledo Vega, presidente de Somos 
Iberoamérica Periodismo por la Paz. 

Y recordó que hace un año se realizó, 
en esta misma ciudad, la primera edición 
de este encuentro iberoamericano con 
voces globales como la de Shirin Ebadi, 
Premio Nobel de la Paz y el expresidente 
de Colombia, Andrés Pastrana.

 “La paz no es solo la ausencia de 
guerra, sino la presencia activa de 
justicia, equidad y respeto por los 
derechos humanos. Hoy, más que 
nunca, es fundamental unir nuestras 

voces para promover mensajes de paz 
y construir un futuro mejor para todos”, 
afirmó Robledo Vega. 

Hasta el momento se ha observado un 
acercamiento directo con periodistas 
como Anabel Hérnandez, Kasia 
Widerko, Hannia Novell, Alberto Pelaez 
y Pablo Latapí. Paz, derecho humano: 
Jorge Robledo Apertura del pabellón 
iberoamericano de medios. 

“La Paz no es un lujo, es un derecho 
humano fundamental que permite la 
construcción de sociedades prósperas 
y justas. Los líderes globales que tienen 
un mensaje de paz, deben hacerse oír, 
alzar la voz 

voces para ayudar a la construcción de 
las agendas del Estado y la empresarial, 
en las que haya reciprocidad. 

La defensora de los derechos 
humanos señaló que no hay que perder 
el tiempo en inventar la agenda común 
para la paz porque ya está y recordó los 
acuerdos de la Conferencia Mundial 

del Primer Decenio de las Mujeres, en 
1985, en Kenia. Mencionó también 
la Campaña Continental de los 500 
años de Resistencia Indígena, Negra y 
Popular, en el año 92, que al frente de 
la dignificación de la voz de los pueblos 
indígenas para que, al menos, se 
volteara a verlos con dignidad, porque 

para oírlos todavía falta. 
Se refirió también a la conferencia de 

Río de Janeiro sobre medio ambiente 
y las conferencias mundiales de Viena 
y todos los resolutivos y acuerdos que 
se han generado, pero consideró que 
lo que falta es que haya gobernanza 
global, no un gobierno que pretende 
mandar a todo el mundo para 
poder dejar de hablar de las mafias 
corporativas. 

Menchú Tum invitó al auditorio 
a repensar la democracia que ya 
comienza a ser un interés elitista, a 
replantear el contenido de la paz que 
no implica dejar de hablar de las armas 
nucleares o de la tecnificación de las 
guerras, y más bien hacer el esfuerzo 
de evitar los conflictos que amenazan 
a todo el mundo. Para ello, es necesaria 
una educación para la paz, para generar 
una cultura de paz, la agenda común 
para el desarrollo sostenible y solo son 
17 puntos que se pueden alcanzar con 
alianzas estratégicas, “a conocer lo que 
tú haces, lo que yo hago y a practicar la 
reciprocidad. Es bien sencillo, es muy 
sencillo compartir”, concluyó la Premio 
Nobel de la Paz. 
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Chicharito, convocado 
para la visita a Tijuana

El refuerzo estelar de Chivas no viajaba a los partidos como
visitante, solo lo hizo para enfrentar al Cruz Azul y América 

César Huerta/Quadratín Jalisco

El torneo pasado, una polémica 
muy grande generó Javier 
Hernández, por una situación 
muy específica. El refuerzo estelar 

de Chivas no viajaba a los partidos 
como visitante. Solamente lo hizo 
para enfrentar al Cruz Azul y América 
en temporada regular, así como en 
los partidos de Liguilla. Ahora, en el 
primer partido fuera de casa, su caso 
era una incógnita, pero este viernes se 
confirmó que Chicharito su va con el 
equipo a Tijuana.

Guadalajara visitará este viernes 
(21 horas) la cancha del Estadio 
Caliente, para medirse a los Xolos, 
en duelo de la segunda jornada del 
Torneo Apertura 2024 de la Liga MX. 
Javier Hernández forma parte de la 
nómina de 21 futbolistas convocados 
para este duelo, en el que el Rebaño 

Sagrado buscará su primera victoria 
de la campaña. 

“Con la encomienda de conseguir 
un triunfo que le permita sumar 
confianza y escalar posiciones en la 
tabla, el Guadalajara ya va rumbo a 
Tijuana para enfrentar a Xolos este 
viernes por la noche en el Estadio 
Caliente, en partido correspondiente 
a la Jornada 2 del Apertura 2024. Dada 
la exigencia de este duelo, Fernando 
Gago consideró a 21 jugadores para 
medirse a los fronterizos y buscar 
prolongar la racha positiva que el 
Rebaño mantiene en casa de los 
caninos, que actualmente es de 5 
partidos sin derrota”, explicó el club.

Enseguida, reveló Chivas que la 
nómina del equipo está integrada 
por los porteros Raúl Rangel y Oscar 
Whalley. Además de los defensas: 
Antonio Briseño, Gilberto Chiquete, 
Gilberto Sepúlveda, Leonardo 

Sepúlveda, José Castillo, Mateo 
Chávez y Alan Mozo.

De igual forma, fueron convocados 
los mediocampistas Erick Gutiérrez, 
Rubén González, Fernando Beltrán, 
Omar Govea y Víctor Guzmán. 
Finalmente, están considerados para 
este encuentro de la segunda jornada 
los delanteros Ricardo Marín, Javier 
Hernández, Armando González, Cade 
Cowell, Fidel Barajas, Carlos Cisneros y 
Roberto Alvarado.

Así, Chicharito evita de entrada, por 
lo menos, la polémica por ausentarse 
de los partidos de visitante. 
Hernández estará con el equipo, 
aunque se desconoce si partirá como 
titular frente a Xolos. En el encuentro 
anterior (0-0 contra Toluca), el 
experimentado atacante lo pasó mal: 
tuvo dos fallas importantes frente al 
arco y cuando salió de cambio fue 
abucheado por su propia afición.
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 Javier Hernández estará a disposición 
del técnico para jugar el duelo. 

Un nuevo semestre, una nueva ilusión para 
los aficionados rojinegros.
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Atlas se 
presenta en 
casa frente 
a Tigres
César Huerta/Quadratín Jalisco

Atlas se presentará este viernes 
frente a sus aficionados, dentro 
de la segunda jornada del Torneo 

Apertura 2024. Un nuevo semestre, 
una nueva ilusión para los aficionados 
rojinegros, que confían en por fin dejar 
atrás las malas campañas que ha tenido 
su equipo en tiempos recientes. 

Los Zorros recibirán la visita de Tigres, 
sobre la cancha del Estadio Jalisco, en 
duelo programado para comenzar a 
las 21:05 horas. El arbitraje correrá a 
cargo de Jorge Abraham Camacho. 
Para el conjunto local, no será una 
encomienda sencilla, pero tiene que 
encarar el compromiso con todo lo que 
tenga, pues un triunfo alimentaría la 
esperanza de su gente en este nuevo 
certamen.

Atlas arrancó la temporada con un 
empate como visitante. En casa de los 
Bravos de Ciudad Juárez, estuvo dos 
veces abajo en el marcador y en ambas 
ocasiones pudo venir de atrás para 
rescatar al menos un punto

La escuadra regiomontana comienza 
una nueva era, ahora con el serbio 
Veljko Paunovic como entrenador. El 
que fuera técnico de Chivas se presentó 
en el banquillo de la escuadra felina con 
una apretada victoria de 1-0 frente al 
Necaxa, en la primera jornada.
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